



Caen, Institut Monseigneur LEMONNIER.

Le 6 Août 1929.

BIEN CHERS CONFRÈRES,

C'est la première fois, depuis la fondation en septembre 1926, que la mort a visité l'Institut Monseigneur Lemonnier en enlevant à l'affection de ses Confrères et de sa famille

Monsieur l'Abbé PROSPER DANIEL

Profès perpétuel

pieusement décédé dans sa vingt-septième année

Il naquit le 28 mars 1903, à Jersey, de parents français qui s'établirent ensuite à Guernesey, où, à la même époque s'installaient les Salésiens de Dinan (Bretagne), conduits par leur inoubliable directeur, le zélé Monsieur Pourvée.

Prosper fut élevé dans une école protestante jusqu'à l'âge de douze ans ; et le pasteur méthodiste lui promettait un brillant avenir dans la Religion Réformée. L'enfant faisait la sourde oreille. Par bonheur, il fut alors envoyé à l'école des Frères de Saint Jean-Baptiste de La Salle, et au bout de quelques mois, spontanément, il déclara à sa famille sa ferme intention de pratiquer intégralement le culte catholique.

C'est à ce moment qu'il entra en relations avec les Salésiens de la maison Guerneseyaise de *La Chaumière*. A leur contact, il sentit naître la vocation sacerdotale et religieuse. En conséquence, dans son entourage, il se fit apôtre convaincu et persuasif : l'indifférence y fit place à la ferveur.

Si je vous révèle ces détails, c'est sur le désir exprès de sa famille.

Après de solides études à la maison de *La Chaumière*, Prosper entre au noviciat français du Château d'Aix ; il y édifie ses condisciples par une simplicité qui n'excluait pas l'humour et une tendance à l'effacement qui rendait plus délicate sa servabilité.

Appelé au service militaire, il y fut atteint de la variole et manqua mourir. La petite sœur Thérèse de Lisieux lui obtint sinon la guérison radicale, du moins une prolongation d'existence. Et le voilà revenu à *La Chaumière* pour s'occuper de ses jeunes camarades, à titre d'abbé. En 1926, il les suivit à Caen où les fils de Don Bosco reprenaient une œuvre locale abandonnée, jadis populaire, et la revivifiaient de l'esprit conquérant et de la méthode souriante de leur Vénérable Fondateur.

L'abbé Daniel donna des cours variés et absorbants aux apprentis et aux latinistes, tout en suivant pour son propre compte la classe de philosophie scolaire. Il était à la fois professeur méthodique et élève studieux. Sa distraction consistait à aider le maître de chapelle et son talent d'accompagnateur discret et impeccable n'a pas peu contribué au bon renom de la Chorale Salésienne de Caen.

Sa santé toujours chancelante l'obligeait à une inaction périodique que son énergie s'ingéniait à abréger. C'est ainsi que le 21 juin dernier il s'alita, miné par une fièvre insidieuse. Il se résigna plus volontiers au repos parce que c'était l'époque des examens et que ses élèves auraient moins besoin de lui. La maladie n'évolua pas au gré de nos désirs ; l'état du cher abbé empira peu à peu. C'est lui qui en fut le moins surpris ; et pourtant il avait rêvé de vivre assez longtemps pour devenir prêtre et dire ne fût-ce que sa première messe. C'est la seule grâce qu'il demandait au Sacré-Cœur par l'intermédiaire de Marie Auxiliatrice et du Bienheureux Don Bosco.

Devant l'évidence il se résigna sans gémir et il fit le sacrifice de ses ambitions apostoliques, de sa vie. Après avoir demandé et reçu en pleine connaissance les derniers Sacrements, il dit à sa mère, d'une voix entre-coupée et suppliante : « Maman, répète avec moi : Que la volonté de Dieu soit faite. » Ce furent ses dernières paroles. Le soir même, Dimanche 21 juillet, il expirait doucement, soutenu par les prières de son père, de sa mère, de ses confrères prêtres et de deux religieuses de l'Institut.

Il est bien à espérer que le total abandon du cher abbé à la volonté divine lui aura obtenu un jugement favorable. Cependant, je recommande à vos suffrages le repos éternel de son âme si vaillante.

Veuillez aussi, Bien chers Confrères,

prier pour notre maison de Caen qui est une pépinière de prêtres et de missionnaires.

Et pour votre affectionné en N. S.,

LOUIS FESTOU, prêtre Salésien,
Directeur.